

Wir sind erneut zertifiziert!

Am 30.10.2015 wurde unsere Kirchengemeinde für die kontinuierliche Verbesserung ihrer Umweltleistungen rezertifiziert. Damit ist das Umweltmanagementsystem 'Grüner Gockel', das 2011 eingeführt wurde, bestätigt.

In der neuen Umwelterklärung von 2015 wurde auch die Krippe 'LukasKinder' erfasst und hinsichtlich ihrer Umweltauswirkungen bewertet. Schon beim Bau der Krippe wurden Umweltaspekte wie Dämmung, Photovoltaik-Anlage mit Eigenverbrauch und Zisterne berücksichtigt. Der Stromverbrauch für Heizung liegt mit ca. 5500 kWh/a bei nur ¼ im Vergleich zum Gemeindezentrum. Deshalb ist hier auch das Einsparpotential geringer. Durch die Umstellung der Kinderkrippe auf 100% Ökostrom konnte der jährliche CO₂-Ausstoß durch die Wärmeerzeugung von 3,1 t auf 1,6 t halbiert werden. Der Gesamtausstoß unserer Kirchengemeinde lag 2014 bei 18 t CO₂/Jahr, was einer Reduzierung seit 2011 um 40% entspricht. Damit sind wir auf einem guten Weg in Hinblick auf die Pariser Klimaziele, die eine Reduzierung der Treibhausgasemissionen um 40% bis 2020 vorsehen.

Im Rahmen der Bestandsaufnahme in der Kinderkrippe wurden Spül- und Waschmittel sowie Seifen in ökologische Produkte ausgewechselt. Dies kommt sowohl der



Gabriele Dirsch (Umweltbeauftragte), Josef Hübenthal (Sicherheitsbeauftragter), Sonja Nagl, (Leitung),
Frau Görlitz (Umweltauditorin)

Haut der Kinder und Mitarbeitern, aber auch unserer Umwelt durch geringere Schadstofffrachten im Abwasser zugute.

Die neue Plakette mit dem Grünen Gockel wird im Eingang der Kinderkrippe aufgehängt, wo auch Exemplare der Umwelterklärung 2015 ausliegen.

Für das Gemeindezentrum sieht das neue Umweltprogramm beim Stromverbrauch weitere Reduzierungen vor durch den Einsatz von LED-Lampen.

In diesem Winter wurden über die 'Organisierte Nachbarschaftshilfe Dechsendorf' auch drei Decken angeschafft, die während des Gottesdienstes zum Wärmen genutzt werden können; denn trotz Heizung wird es in der Kirche immer zugige Stellen geben. Wenn Sie eine Decke zu Hause übrig haben, würden wir das Deckenanbot gerne erweitern.

An unserer Pinwand im Gemeindezentrum können Umwelterklärung und Umweltprogramm eingesehen werden. Das Grüne Buch samt Datenerhebung liegt im Pfarrbüro aus.

Jetzt möchten wir noch die Werbetrommel für unser Umweltteam rühren:

Wer Lust hat, sich mit uns für den Erhalt unserer Schöpfung einzusetzen, ist herzlich zu unserem nächsten Treffen am

Montag, dem **14.3.2016** um **20 Uhr** ins Evangelische Lukaszentrum eingeladen.

für das Umweltteam Gabriele Dirsch